

microfote

1924

N. 2

Villa de Cecilia, Tam., Octubre 18 de 1924

Año II

SAGITARIO

Semanario Sociológico.

Registrado como Artículo de Segunda Clase, con fecha 2 Septiembre de 1922.

¿QUE ES HONRADEZ?

En efecto, se nos ocurre hacer esta pregunta, porque viene al caso: ¿Qué es honradez? Se nos dirá que honradez es la cualidad de ser honrado, justo, sincero, franco, etc.

Nosotros diremos que estos conceptos varían según el criterio del que juzga las acciones o hechos de los hombres. Lo que para unos es honrado, para otros es todo lo contrario; lo que para unos es justo, para otros es perfectamente injusto, y así sucesivamente. Pongamos por ejemplo al burgués que considera justo robar el trabajo a sus obreros pagándole sueldos miserables, o aumentando los precios de las mercancías, casas, etc.

Pero aquí no se trata de juzgar las cosas bajo diferentes puntos de vista o bajo diferente criterio, no. Aquí se trata simple y sencillamente de aplicar el mismo criterio burgués para el análisis del asunto de que nos vamos a ocupar.

Con motivo de los asesinatos llevados a cabo con toda premeditación, alevosía y ventaja por los soldados del Gobierno Federal contra los trabajadores huelguistas de la Mexican Gulf, el Presidente Obregón envió el siguiente telegrama al Presidente Municipal de Tampico, subrayando nosotros las palabras que queremos analizar.

"Sería Particular; 220. Enterado con gusto por su atento mensaje de ayer, de que organizaciones obreras han guardado compostura, pues esta línea de conducta es la que más prestigio a su propia causa. (Se refiere el Presidente a la manifestación pública, de los cementerios, verificada el domingo 5) Ejecutivo de mi cargo ha instruido a Jefe de Operaciones para consignar sensibles sucesos a Poder Judicial, con objeto de que dicho poder esclarezca hechos, establezca responsabilidades y aplique castigo que ley imponga a los que resulten responsables de sangrienta tragedia.

Es muy doloroso que después de lucha pasada, en que miembros actual ejército demostraron su lealtad y bizarría combatiendo con su esfuerzo ca-

sa revolución que vióse seriamente amagada por la reacción encabezada por jefes militares que revelaron, cuya causa está íntimamente vinculada con derechos y conquista de los trabajadores, están siendo blanco a hora de los ataques de los mismos trabajadores cuyos derechos defendió en esta contienda.— Afectuosamente. El Presidente de la República. A. Obregón."

Reproducimos el telegrama anterior para que los trabajadores que no lo han visto juzguen desde luego la parcialidad e hipocresía del gobierno al conceder toda la razón al inflexible e imaculado Ejército, cuando todo Tampico sabe que fué el Ejército el que asesinó a los indefensos trabajadores el día primero. ¿Pero va el jefe de Operaciones a decir al juez que él dió orden a sus soldados que se cometiera el crimen? Tal vez no; pero si lo dijera, ¿qué se ganaría con ésto? El Jefe de Operaciones diría, como en efecto dijo a un grupo de obreros que lo entrevistó, que él recibió ordenes del Ministerio de la Guerra para haber obrado así. Y si profundizáramos más nuestra investigación, resultaría que el Ministro de la Guerra, que es un ayudante de los más consentidos del Presidente, diría lo que en efecto acontece, que él obra de acuerdo en todo y por todo con la política del Presidente para proteger la propiedad de los explotadores más que las mismas vidas de los explotados.

Sigue manifestando el Presidente toda su profunda amargura por los ataques de los obreros contra la sagrada institución del Ejército. Ataques muy justificados, por cierto, porque saben los obreros cual es el papel que desempeña esa institución de asesinos de profesión, adiestrados sólo para matar, y cuya función no es otra que la de vigilar y estar al servicio exclusivo de los poderosos, a pesar de que los trabajadores son los que mantienen a ese Ejército y desde el Presidente abajo hasta el último pelotón. Aquí sale bien el viejo refrán aquel: "Cria cuervos que te arrancarán las entrañas," el que sale a propósito para los incoherentes trabajadores que todavía tienen fe en los gobiernos y que esperan que un gobierno les emancipe del yugo burgués.

SOMOS IDOLATRAS

Ya hemos dicho repetidas veces que todo gobierno es malo para los pobres y cualquier que sea su forma y quien lo gobierne se encuentre al frente de él. La misión del gobierno no es otra que la de cuidar y proteger los intereses del rico.

Los políticos nos demuestran todo eso, y sin embargo no nos queremos contere; no nos resolvemos a arrojar la carga, la llevamos como el mulo, camine y camine, sin saber a don vamos; marchamos a ciegas, a donde nos conduzca el amo. El amo nos espala, nos azota; pero ponemos el lomo y obedientes, agachamos la cabeza y seguimos con la carga que nos agobia, camine y camine... y si nos mareara o nos encadenara en el camino con la carga encima, nosotros, sin que nos quisiera, soportamos pacientemente las dos cosas: la carga y la cadena.

Los políticos nos recuerdan que nos dejó Popocatepec, las ferreas cadenas que nos imponen tan largos y pesosos años, cuyas profundas cicatrices no desaparecen tan fácilmente, todavía nos dejan bien enarmentados. Después de Diaz, nos echamos a cuentas a Madero, soportamos a Victoriano Huerta a Carranza y aún aclamamos a Alvaro Obregón y a Calles.

Somos idolatras, los ídolos nos hacen perder la razón. Todavía creemos en fetiches como nuestros antepasados; con la diferencia de que nosotros antepasados eran más lógicos que nosotros; ellos creían en el dios del sol, dios del agua, dios del aire, dios de la lluvia, porque, a pesar de su ignorancia, nuestros antepasados comprendían los grandes beneficios que recibían directamente de sus ídolos. Sin el calor y la luz del sol, sin el aire y sin la lluvia, la vida es impos-

sible. Las plantas y los animales todos desaparecerían de la superficie de la Tierra, y nuestro planeta se convertiría en un esqueleto semejante al de la luna.

Pero nosotros ¿qué beneficios directos o indirectos recibimos de nuestros ídolos? Si ellos desaparecieran, si acabáramos con todos ellos, ¿dejarían de existir las plantas y la humanidad misma?

Contesten los que se consideren más sabios o más civilizados que nuestros antepasados de hace quinientos, de hace mil años.

En este sentido somos más salvajes y más estúpidos que nuestros abuelos. Pero seguimos en nuestro macho, a pesar de que los ídolos nos atropellen, nos encadenan y nos asesinan. Creemos que nuestros ídolos, de la noche a la mañana o cuando menos lo esperamos, decretarán nuestra felicidad.

Esperamos que nuestra felicidad nos la hagan los de arriba. Somos unos chiquillos a quienes divierten los políticos con juquetos y promesas de que nos bajarán la luna y las estrellas.

Nada hemos aprendido, ni nada hemos aprovechado de las enseñanzas de la Historia. Ningún gobierno ha hecho feliz a ningún pueblo de la Tierra, por la sencilla razón de que todo gobierno es tiranía, cualquiera que sea su forma y quien quiera que se encuentre al frente de él. Y es que ningún gobierno por poderoso que sea puede decretar la felicidad de nadie.

La felicidad tendremos que hacerla nosotros mismos, los de abajo, los que por tantos siglos hemos llevado la carga.

LIBRADO RIVERA

Cecilia, Tams, Octubre 17 de 1924.

No; no hay gobierno bueno.

Lo que pasa es que en medio de la inquietud popular, producto del descontento, siempre hay un audaz o un grupo de políticos audaces que levantan la mano entre las multitudes descontentas y les prometen cambiar su situación y las causas que originan su malestar con tal de que los nombren jefes; a esos audaces sigue la masa desesperada, resultando como consecuencia final, el gobierno; el gobierno de quien esperaba la masa su completo bienestar, recibe ahora el plomo de sus cañones.

Y es que los gobiernos son como las olas del mar; se levantan, a veces injustos, imponentes, para volver bien pronto a ecupar su antiguo nivel.

La "causa de la revolución" y las llamadas "conquistadas de la revolución" que defiende el gobierno con su ejército de esbirros, se refiere al maqueño de los que se enriquecieron durante la Revolución; la masa, la plebe que fué la que hizo

la Revolución, sigue en la miseria; y mientras su situación no cambie, la Revolución continuará, hasta que todos y cada uno tengamos Pan, Tierra y Libertad.

AGUIJON

A FRANCISCO FERRER

¡Salud, Mártir del Ideal! No te olvidamos. Tu recuerdo vive y vivirá en nuestros corazones mientras tu Ideal de felicidad para los oprimidos de la Tierra no sea una realidad.

Hombres de tu firmeza de carácter y estoico corazón en la lucha por el Ideal, es lo que necesitamos. Pero tenaces y con la confianza en un porvenir mejor, seguimos la senda alumbrada con la autoría de tu mente creadora. No desmayamos.

Hacia la realización de tu Ideal vamos.

TARIO
Sociológico
EDITORES:
HERNANDEZ ROJAS
ADMINISTRADOR:
García C.
DIRECTOR:
García Gudino.
OFICINAS
CARACAS No. 2.
Edificio de seguros camarário "Aparato No 11"
Tampico, Tam.,
Publicación voluntaria

ultimo
caso de la
Mexican.

ueva maniobra de la
Mexican Gulf, ha
frustrada debido a la
fuerza de seguros camarário
que, dándole
la exacta de lo que
la Unión, hicieron
a los burgueses petro-

caso que la casa
contrató a varios
y ayudantes dizque para
erán a trabajar a la Na-
ofreciéndoles sueldos
no vistos aquí desde

vez puestos en camino
del lugar del trabajo, los
a la Mexican Gulf en
primero con amenazas
go con ofrecimientos que
obligar a los compañeros
vir de esquirolas.

energía de esos dignos
das hizo que fracasaran en
tento, obligando al burgués
de los llevara Tampico.
veía, compañeros de la
Gulf que no están solos
nimo, la victoria se acercó

De qué se hace un tira-
De la vileza de mu-
s y la cobardía de
Goethe.

Después que leas
"Sagitario"
asalo mas delan-
e, obrero herman-
o; este periódico
s tu mejor ami-
go y tu mejor
consejero, sus-
críbete a él si es
tu agrado.

NO MAS TIRANOS.

Con la debida anticipación los políticos hicieron circular unos citatorios a los habitantes del Estado de Tamaulipas, a fin de que concurrieran a las casillas electorales el domingo 12 de este mes para elegir un Gobernador y Diputados al Congreso Local.

Es un derecho que, en efecto, concede la Constitución capitalista de México, para que los individuos comprendidos dentro de la ley electoral, concurren periódicamente a elegir a sus verdugos, quienes más tarde les sacarán los centavos del bolsillo en forma de impuestos o contribuciones, para vivir a sus anchas mientras de-empeñan sus rudísimas labores en fiestas, orgías y francachelas. Contribuir para pagar una colmena de funcionarios públicos, jueces, policías y hasta soldados encargados de ametrallar al pueblo que los mantiene, como aconteció en Atlixco, Puebla; como aconteció en Veracruz, en la misma ciudad de México el 10. de Febrero del año pasado, en Los Mochis del Estado de Sinaloa, Santa Isabel en Chihuahua, y por último, en los campos petroleros de la Mexican Gulf el 10. de este mes.

Pero al ir a votar, el pueblo no se da cuenta de todos los atropellos, ni de todas estas burlas sangrientas, antes de elevar al poder a los que han de explotar, oprimir y asesinar más tarde. El pueblo no se da cuenta de que el gobierno en lugar de darle, le quita, de que... Vamos, de que se marca con las bellas promesas de tanto embaucador político.

¿Qué beneficios recibe el pueblo con los cientos de millones de pesos que cada año le saca el gobierno en forma de contribuciones? ¿Acaso los gasta en escuelas? Este importantísimo ramo es lo que menos atiende. Ahí está para testimonio el inmenso y asombroso número de analfabetas que forman más de las tres cuartas partes de la población mexicana. Ahí están formando fila interminable maestros y maestras de escuela disfrutando sueldos de hambre que ni siquiera se les paga.

Y para peor tortura ahí va una legión de maestros a quienes el gobierno debe esos sueldos miserables desde hace seis meses y hasta un año.

Se dirá que el gobierno está insolvente, que el gobierno no tiene fondos. Que se consulte a las pagadurías oficiales para ver si se les debe dinero a los gobernadores, o a los senadores y diputados, a los generales y coroneles, jueces, municipales y hasta gendarmes, a todos los parásitos de esa colmena social que logra encumbrarse sobre los hombros de todos los que producen, obreros manuales y maestros de escuela, y se verá que a aquellos zanganos hasta se les adelanta dinero para el continuo disfrute de sus placeres.

Fero a los maestros de escuela, a esos seres abnegados, esclavos de su profesión que mueren devorados por la tisis y en la más completa miseria, los que más se sacrifican preparando las tiernas mentes de los niños hacia una vida mejor, a los que se les debe más directamente el prestigio de que un pueblo sea civilizado y no ignorante, se declaran en huelga por que no se les paga la vil pitanza.

Rebeldía, sí, rebeldía es lo que los maestros necesitan enseñar a sus discípulos. Hay que poner el ejemplo; la sumisión degrada a los pueblos.

Y que los que los obreros manuales acojan esa rebeldía con fraternal cariño y aplauso, puesto que ellos son también testigos de tanta abnegación y sufrimiento de parte de los maestros.

Al gobierno lo que más le importa pagar es al ejército que lo sostiene, sin cuya ayuda el gobierno se vendría abajo en veinticuatro horas.

Si el pueblo reflexionara y se diera bien cuenta de todo esto, de lo que significa el gobierno, y la que lo arrastra, de seguro que en lugar de elevar al poder a nuevos tiranos, colgaría a todos los que ya tiene encima.

LIERADO RIVERA.

Circular No 2

Acenas organizada la Unión Local de Maestros ha tenido necesidad de lanzarse a la huelga a fin de que su amo —La Junta de Administración Civil— reconozca en los maestros el derecho de agruparse para defender sus derechos.

Con gusto reproducimos la Circular No. 2 de la Unión Local de Maestros a fin de que todos nuestros lectores se den cuenta de lo que muy justamente piden y se apresten a ayudarlos para que el triunfo sobrevenga cuanto antes.

Compañeros:

La Unión Local de maestros, consecuente con sus principios de emancipación, acordó, en sesión del 11 del corriente, poner un hasta aquí a las injusticias del Ayuntamiento de Cecilia, y al efecto, aprobó unánimemente los siguientes puntos:

1o. Que la Junta de Administración Civil reconozca personalidad en LA UNION LOCAL DE MAESTROS.

2o. Que la Junta de Administración Civil pague, en el prorrogable plazo de 72 horas, a contar de las 8 de la mañana del día 13 del corriente, las cantidades que por concepto de sueldos se adeudan a los miembros de LA UNION LOCAL DE MAESTROS.

3o. Que en lo sucesivo los pagos se hagan sin excusa ni pretexto alguno los días 15 y último de cada mes.

4o. Que la Junta de Administración Civil dé pases en los trenes eléctricos a todos los maestros que vivan fuera del lugar en que se encuentre la escuela.

5o. Que la misma Junta de Administración Civil se comprometa a so tener los sueldos actuales, y en caso de hacer modificación alguna, que ésta sea con previo acuerdo de la Unión Local de Maestros.

6o. Que el Cuero de Administración Civil, de acuerdo con la Dirección General de Enseñanza Pública se comprometa a so tener en sus puestos a todos los profesores, pudiendo cesarlos solamente de acuerdo con esta Unión.

Ponemos esto en conocimiento de esa Agrupación a fin de que, si lo creen conveniente nos presten su ayuda moral y material para conseguir lo que nos proponemos.

De ustedes por la causa del obrero organizado.

Cecilia, Tams. octubre 11 del 24.
RENOVARSE O MORIR.

LA C. PRO HUELGA;

A. Sánchez F. Garma J. Guerrero.

Psicología de la Vida.

Dedicado a los espíritus rastrosos y cobardes Si no seis nada SUCIDATE les noble y generoso! De las almas fuertes es el Reino de la Tierra.

La Vida no es digna de vivirse, si en la mayoría del tiempo la vamos a dedicar a hacer la jornada de rodillas.

La vida por sus mismos engarzamientos y ligaduras hacen al hombre repudiada.

Ella es la causante de mucho padecimientos y amarguras, que si nosotros ante la faz de la tierra volcásemos los corazones, como copas de champagne, veríamos entonces, que robaría el mismo veneno que contiene el licor, comparando el licor, comparando el hapague con nuestra siempre conculgada haciéndole un proligo análisis de laboratorio, encontramos

el mismo dulce sabor del néctar divino, como también resulta tan agradable a las primeras copas, pero después lo encontraremos al paludarlo muchas veces se comprende que viene adulterado, así mismo destilaría la sangre en el tubo, ella estaría envenenada y su sabor es de hiel.

No veríamos caras contentas, si no que corazones triturados, tenebrosos, entristecidos, desesperados y decepcionados, por el dolor del vivir, abatido maldiciendo esta cruel vida; el caliz de oro que se guarda entre las paredes torácicas, es apenas un capón metálico de pétalos marchitos y deshojados por los años.

La juventud que da fuerza a la vida con su torbellino no sabe donde, ni cuando, quedará en el vacío y en las tinieblas para irse a precipitar al abismo que le re-

serva la vida como tálamo nupcial.

La errancia en la vida es larga como caravana en el tringulis bifurcaciones del desierto que nos guiamos en un caos por el sendero de la vida nos obligan a seguir en busca de luz; anda, le dice la madre al pequeño, en sus primeros pasos, sigue a la escuela, ve te joven al trabajo, anda a vestir el uniforme, sigue después en tu trabajo, anda a so tener a tu mujer, pasa el tiempo, llega a los años en que su espalda se encorva, sus ojos pierden el brillo habitual, su cabellera tersa y negra se transforma en blanca, siendo amigo íntimo de la pobreza, las multitudes le dicen: "ANDA A MENDIGAR UN PAN, AHUKLO"

ALFONSO DE ARAGON.
VALPARAISO. Julio de 1923

LA FUERZA D

solamente se debe ju... a la justicia; la viole... imponer el reinado d

Por eso cuando los S... completa autonomía, se l... materiales e inmediatas;... con una fuerza cont... que luchamos por la libe... por la justicia, todos aqu... un ideal reivindicador, n... que muestra al obrero qu... la razón que le asiste pa... en la fuerza, la fuerza, imponer todas las bond...

En la lucha del obr... terios contra el capitali... y materialmente explota... mos con el Sindicato, e... que sieta el ansia de n... el anhelo de libertad.

Entonces aplaudim... que demuestran la fuer... de los que gozan... El... fuerza que esos Sindicat... ro como en algunas Agr... vase al frente que pres... llevada contra los mis... fren los enlaces del cap... fuerza se disolvieron y... rebeldía individual.

Porque, triste es de... lista en cualquier mom... dicato, que debiera est... contra el régimen actu... obrero que por circun... una huelga con el con... tiempo holgan lo por h... Esto es lo que ha pas... ciones, lejos de concret... impotente de las comp... canzados sobre de ésta... contra otra; el espíritu... sus rigores, el despotis... organismos llamados r... se encarraron con el de...

Los Sindicatos, q... entra para nada la ir... do hacerse grandes y... los organismos débiles... por su impotencia con... que se encuentran.

Pero no es solo e... tes pesando sobre los... un egoísmo se apoder...

Hemos recibido

el Manifiesto que... ción reproducimos... constar solamente... gado a nuestro c... que los camarad... en Ocampo, Cuatit... tado de México, h... tos en libertad, s... mos de modo ciert... que originaron el... nos sorprende los... burgués en que v...

El Manifiesto c

Manifiesto
QUE LANZAN
LABORES DE
A TODOS LOS
LA TIERRA
SALUD:
Protostamos c
chornosos reces:
Tampico, que
cinton el acero e
s bre los pech s

VALPARAISO. Julio de 1923

LA FUERZA DE LOS SINDICATOS NO DEBE EMPLEARSE PARA INNOBLES FINES

POR LA C. G. T.

Solamente se debe justificar la fuerza bruta cuando ésta se aplica a la justicia; la violencia es disculpable, cuando tiene por objeto imponer el reinado de las libertades.

Por eso cuando los Sindicatos, formados por elementos de completa autonomía, se lanzan a la lucha para conseguir mejoras materiales e inmediatas; cuando las Agrupaciones dícen encarnarse con una fuerza contraria (el capital), todos los hombres que luchamos por la libertad, todos los individuos que pugnamos por la justicia, todos aquellos que llevamos en nuestros corazones un ideal reivindicador, no podemos menos que aplaudir esa labor que muestra al obrero que, además de la justicia, que además de la razón que le asiste para querer su puesto en la vida, tienen también la fuerza, la fuerza, única que tiene el supremo derecho de imponer todas las bondades.

En la lucha del obrero sindicalizado, del conjunto de proletarios contra el capitalismo, contra el trust, contra los que moral y materialmente explotan la ignorancia del obrero, nosotros estamos con el Sindicato, con la Unión, con cualesquiera Agrupación que sienta el ansia de mejoramiento, el deseo de reivindicación, el anhelo de libertad.

Entonces aplaudimos todos los gestos dignos, todos los hechos que demuestran la energía de los que sufren frente al despotismo de los que gozan... Entonces nos sentimos orgullosos de toda la fuerza que esos Sindicatos, que esos organismos representan; pero como en algunas Agrupaciones pasa, esa fuerza, lejos de llevarse al frente que presenta el capital; traicionando su causa, es llevada contra los mismos trabajadores, contra los mismos que sufren los embates del capital, entonces desearíamos que hasta esas fuerzas se disolvieran y quedara solamente latente el espíritu de rebeldía individual.

Porque, triste es decirlo, a veces esa fuerza, que debiera estar lista en cualquier momento a combatir al enemigo del Sindicato, que debiera estar lista en cualquier momento para cargar contra el régimen actual, se vuelve contra el mismo obrero, el obrero que por circunstancias especiales no ha podido lanzarse a una huelga con el conjunto por el simple hecho de tener mucho tiempo holganza por la falta de trabajo.

Esto es lo que ha pasado en Tampico. La fuerza de las Agrupaciones, lejos de concretarse a quebrantar el poderío al parecer omnipotente de las compañías petroleras, y tras algunos triunfos alcanzados sobre éstas, se han concretado a combatir una contra otra; el espíritu imperialista se ha mostrado con todos sus rigores, el despotismo ha entrado sus reales entre los mismos organismos llamados revolucionarios, entre los mismos que ayer se encaronaron con el despotismo de las compañías.

Los Sindicatos, que por circunstancias especiales, en que no entra para nada la intelectualidad de los directores, han logrado hacerse grandes y fuertes, han querido someter a su férula a los organismos débiles que forzosamente tendrán que someterse por su impotencia combativa, en las especiales circunstancias en que se encuentran.

Pero no es solo el despotismo de los Sindicatos llamados fuertes pesando sobre los que son más débiles, sino que, al parecer, un egoísmo se apodera de todos los individuos, de todos los com-

ponentes de aquellas Agrupaciones que tienen o han tenido la grandísima fortuna de controlar el trabajo.

Y así vemos que todos los que tienen trabajo, aquí en Tampico, y como aquí en muchas partes, agrémiense para luego cerrar herméticamente las puertas de entrada a todos los demás que han tenido la desgracia de no haber podido encontrar amo que alquile sus fuerzas.

Así vemos que, donde quiera que se presenta uno de esos individuos condenados a vagar por las calles sin saber en donde encontrar la pitanza que lo alimenta, se le mira desdeñosamente y sus mismos compañeros de miseria, sus mismos hermanos de infortunio, por el solo hecho de no haber encontrado un amo, y con él los centavos dichos para no morir de hambre, ejercen presión para que aquel inbéliz no sea admitido en los talleres, en las fábricas, etc.

Por qué ese egoísmo? Por qué no darnos la mano todos, fraternalmente y ayudamos al que no consigue el pan diario para sus hijos, para él?

En dónde está ese sentimentalismo, tan pregonado por las Agrupaciones, de fraternidad? En dónde esa solidaridad de que tanto alarde hacemos?

Por qué, si procedemos en esa forma, no borrar de nuestras banderas la palabra solidaridad, y tomamos en cambio la de egoísmo como laburo que nos guía?

Para qué simular anhelo que no sentimos, o pregonar ideales que jamás hemos abrigado?

He aquí demostrado prácticamente lo que la dictadura del proletariado significa, y lo que el mismo trabajador puede esperar de sus amos cuando éstos lleguen a levantarse en el poder.

Al triunfo de las Agrupaciones en huelga hemos contribuido todos, no solamente los sindicalizados, sino todos los obreros que no se encuentran, por circunstancias que ignoramos, dentro de alguna Agrupación.

Por qué pues cerrar ahora las puertas a esos compañeros para que puedan entrar en los Sindicatos y en consecuencia, puedan entrar a trabajar?

Yo admito que los Sindicatos no quieran admitir a los esquirols, a los libres, a los que no hacen causa común con ellos, a sus enemigos; pero a los que, por no tener trabajo cuando estalla una huelga, y no pertenecen a ninguna Agrupación, se les niega hasta el contacto?

Si queremos, justamente, que los Sindicatos adquieran el control de los trabajos, dad facilidades para entrar a esas Agrupaciones, dejad las puertas francas para todo el que llegue, estrechad la mano a todo el que sufre.

No los repudiéis, no los encerréis en el castillo de vuestro egoísmo, o de lo contrario, borrar de vuestra bandera la palabra reivindicación y pondé en cambio, «bestialización».

Por que solamente las bestias hacen eso, solo ellas persiguen a ceces cuanto alguna otra quiere compartir el pan diario, el forraje que forma su alimento.

Si, compañeros, seamos un poco más humanos para no culpar a esos compañeros de mostrarse reacios a entrar de lleno en las luchas proletarias.

A LOS TRABAJADORES

Hemos recibido Monterrey el Manifiesto que a conti nua reproducimos, haciendo constar solamente que ha llegado a nuestro conocimiento que los camaradas arrestados en Ocampo, Coahuila, del Estado de México, han sido puestos en libertad, sin que sepamos de modo cierto las causas que originaron el atropello que nos sorprende bajo el régimen burgués en que vivimos.

El Manifiesto dice así:

Manifiesto
QUE LANZAN LOS TRABAJADORES DE MONTERREY A TODOS LOS ESCLAVOS DE LA TIERRA

SA LUD:
Protestamos contra los bochornosos sucesos acaecidos en Tampico, y que los soldados vaticinaron el acero de sus fusiles sobre los pechos de los Traba-

jadores en huelga, de la Mexican Gulf.

Protestamos contra los llamados "Gobiernos Revolucionarios" y mas eran a los que los conservan en la holganza, rodeados de toda clase de comodidades. He aquí la justicia impartida por las autoridades en las filas de los obreros.

No otros derivamos de esos acontecimientos, que ningún gobierno impartirá justicia a los obreros, puesto que no es esa su misión. Por lo mismo no esperen recoger nuestros tiranos más que la justa cosecha de lo que siembran. No le pidamos venganza para los inocentes y perversos que hirieron a nuestros hermanos de clase, ni para los malvados que los azuzaron, queremos decirle ante que no se repitan los sucesos de Tampico, ni los de Coahuila en que fué preso

el compañero Enrique Flores Magón, ni otros que sería largo enumerar.

Pero... si a pesar de nuestra protesta se repiten, no somos responsables de lo que sucede.

La Confederación General de Trabajadores, patrocina la huelga de la Mexican Gulf y ha declarado el paro general en la República sino se accede a las demandas de los proletarios de Tampico.

Obrero: haz propaganda en tu organización por adherirte a la Confederación General de Trabajadores para engrosar las filas de los revolucionarios; y tú, tirano, tiembra, porque cada día que pasa, es un paso que se da en vuestro reanjo.

Apoyamos a los compañeros de Tampico y a la Confederación General de Trabajadores. He aquí el telegrama girado

con este motivo al socialero Obrón quien hace gala de sustentar el socialismo Conciente:

"C. A. Obregón.
Protestamos (gobierno vuestro cargo asesinato obreros Tampico. — Rodolfo Zamora, por Grupo A. Regeneración y asistentes meeting monstruo"

He aquí el telegrama girado a la Confederación General de Trabajadores:

"A. Pacheco;—Meeting celebrase. Apoyo moral momento, ya informaremos.—Mariano Mota." Siguen más de cien firmas en el original.

PROPAGUE USTED

SAGITARIO

La Federación Local adherida a la C. G. T. ha continuado en toda actividad sus trabajos de reorganización, y para el efecto, ha estado celebrando continuas reuniones en el local que ocupa el Sindicato de las Aguas Gaseosas.

Tal vez una de las más importantes ha sido la sesión celebrada el día 13, pues se trataron asuntos de verdadero interés, sobresaliendo entre otros el conflicto surgido entre la U. Local de Maestros, organismo integrante de la Federación, y la Junta de Administración Civil de Cecilia con motivo a la retención de sueldos que actualmente se les hace a los mentores.

En la junta de referencia se acordó que la Federación tomará cartas en el asunto e hiciera presión por medio de los Sindicatos Federados y aquellos otros a quienes se invite a obra; conjuntamente para que resuelva satisfactoriamente este conflicto en el menor tiempo posible.

Para el efecto, la Federación giró circulares a las Agrupaciones del Puerto, invitándolas a colaborar en este sentido, a fin de que el triunfo de la Unión de Maestros sobrevenga cuanto antes.

Se nombró también una comisión para que se acerque a la Presidencia de la Junta de Administración Civil, con objeto de inquirir el por qué de la falta de cumplimiento de sus compromisos, así como a continuar a la misma Junta a que cuanto antes trate de solucionar el conflicto que directamente perjudica a los obreros que tienen a sus hijos recibiendo educación en las escuelas oficiales.

Esperamos las resoluciones de la Junta de Administración Civil de esta Villa, e informaremos en sus oportuniad.

Otro de los puntos tratados fué el de la integración del Comité Federal, habiéndose nombrado los siguientes secretarios:

De Correspondencia, al com. J. A. del Toro; Propaganda, a R. Lira, y Educación al Prof. J. Ramirez C.

Esperamos que labor de estos compañeros sea fructífera para bien de la causa que defendemos.

El verdadero revolucionario es un ilegal por excelencia. El hombre que ajusta sus actos a la Ley podrá ser, a lo sumo un buen animal domesticado, pero no un revolucionario. La Ley conserva, La Revolución re nueva. Por lo mismo, si hay que renovar, hay que comenzar por romper la Ley. La Ley castra y los castrados no pueden ser hombres.

RICARDO FLORES MAGÓN.

No 2

Los maestros ha tenido nuevo amo — La Junta de Maestros el derecho de

2 de la Unión Local res se den cuenta de ayudarlos para que

cuente con sus principios del 11 del colegio de las del Ayuntamiento los siguientes

Administración Civil reconozca DE MAESTROS. Administración Civil pague, en cantidad de las 8 de las cantidades que por los miembros de LA

se hagan sin excusa de cada mes.

Administración Civil dé pases en cantidad que vivan fuera de la ciudad.

Administración Civil se mantenga, y en caso de desacuerdo se resuelva por el arbitrio de la Unión.

Administración Civil, de acuerdo con la Presidencia Pública se comiencen a pagar a todos los profesores, y en caso de desacuerdo se resuelva por el arbitrio de la Unión.

Administración Civil a fin de que se mantenga la moral y material de los maestros.

Administración Civil.

BOLETIN

La Federación Local de trabajadores adherida a la C. G. T. hace del conocimiento de todos los Trabajadores Organizados del Puerto las causas que motivaron la huelga de Maestros.

Desde el momento en que formaron los Profesores y Profesoras que prestan sus servicios en las Escuelas Oficiales de la Municipalidad de Cecilia, una organización gremial, para defenderse de los atropellos y vejaciones que diariamente cometen los Señores del Poder, fueron hostilizados indirectamente en su labor de unificación.

Constituida la Unión Local de Maestros de Cecilia, elevaron a la consideración de la Junta de Administración Civil, un Pliego de Peticiones, para garantizar sus intereses en grave peligro, ya que se les debe dos meses de sueldo perfectamente devengados, haciendo incapaz en el reconocimiento tácito de la Unión; este hecho parece que molestó al Sr. Presidente de la mencionada Junta y contestó en forma tal, que obligó a la Unión a decretar un movimiento de huelga, que estallará en las primeras horas de este día.

La Federación Local, considerando este movimiento enteramente justo, ya que por cualquier lugar de la República, hemos notado los despilfarros hechos por los encargados de administrar (!) los intereses populares, en la propaganda de los futuros mandatarios o demás individuos que se encaraman al poder. No puede pasar desapercibido este gesto de nobleza y rebeldía dado por los Profesores que constituyen, en el régimen actual, una falanje necesaria al progreso de los pueblos.

Si consideramos a los mentores de la niñez como las columnas en que descansa la civilización y cultura del mañana, si queremos que se formen generaciones íntegras, entonces, cualquier individuo que tenga sentido común, debe de considerar enteramente justo el gesto de la Unión Local de Maestros de Cecilia, ya que el solo acto de iniciar la unificación de ellos, constituye de por sí, el paso más grande que hayan dado para conquistar el verdadero lugar que en las corrientes de la civilización moderna que les corresponde, haciendo a un lado los prejuicios que las educaciones pasadas gravaron en las mentes de las juventudes.

Por eso la Federación Local estima en lo que vale la actitud digna asumida por los profesores esos eternos esclavos de la explotación, esos eternos olvidados en el banquete de la vida, por la falsía y rapiña de los conculcadores de las libertades incluidas en la Constitución que se encargan de pisotear, y apoya y apoyará en todas las fases de la lucha a los obreros del pensamiento que trabajan por constituir con sus conocimientos, una generación llena de nobleza y virilidad.

Sabemos que la lucha tiene escollos; pero estamos dispuestos a salvarlos, haciendo, si es preciso, los mayores sacrificios. Vamos a luchar con entereza y dignidad por conquistar los anhelos de los profesores.

Sabemos también, y en eso debe de fijarse la atención de la opinión pública y de los trabajadores que la intemperancia ha empujado a estos valientes compañeros a dar este paso han sido provocados y responden con valentía a este reto.

Son los trabajadores los que deben, por todos los medios a su alcance, apoyar a los compañeros, ya ejerciendo la presión para que se les atienda, ya negándose a mandar a sus hijos a la escuela hasta tanto no se renuncie como es delido al mentor que los está iniciando en la senda de los conocimientos humanos.

En cualquier fase de la lucha estaremos en nuestro puesto, dispuestos a afrontar la situación; pero declaramos que las consecuencias y responsabilidades las declinamos en manos de la Junta de Administración Civil de Cecilia, principal causante del conflicto.

Salud y Comunismo Libertario.
Tampico, Tams. a 16 de Octubre del 1924

EL COMITE DE LA FEDERACION LOCAL,

Por qué Vamos a la Huelga DE LA UNION LOCAL DE MAESTROS

La "Unión Local de Maestros" de Cecilia, después de haber esperado con paciencia durante largos meses, después de agotar inútilmente todos los medios legales para conseguir el pago de sueldos de los maestros, se ha visto en la imperiosa necesidad de recurrir a la huelga como último recurso.

Va a ella porque es imposible esperar más tiempo y porque considera que el seguir en esta misma desagradable actitud llevaría a todos los profesores a un estado de pasividad tan despreciable que les haría avergonzarse antela presencia de los mismos alumnos.

Ha preferido sufrir probables desaires y las duras consecuencias que traiga nuestra resuelta actitud, antes que perder la dignidad de maestros, el aprecio de sus discípulos y las consideraciones de los padres de familia que no quieren tener esclavos.

Si es verdad que el maestro de escuela es un factor importante en el desarrollo de la civilización de los pueblos y a sus manos confiada la futura grandeza de la Patria formando de los niños luchadores triunfantes y ciudadanos completos, precisa que a los maestros de la niñez se les imputen todas las consideraciones y ayudas que tanto necesitan.

Va, pues, la "Unión Local de Maestros" a la Huelga obligada por la indiferencia y abandono a que nos han relegado las patronas que más obligadas están a prestar ayuda y consideración al maestro de escuela, además porque creemos que los educadores de estos tiempos, deben hacer a un lado los juicios de siglos pasados y ejercitar sus deberes como todo hombre que anhela ser libre.

Pedimos, pues, mil excusas y perdón a nuestros discípulos y a los padres de familia, porque ellos serán los primeros que sufran las consecuencias de este movimiento y esperamos que la opinión pública nos juzgue con serenidad y nos coloque en el camino de la razón y de la justicia que nos corresponde.

Cecilia, oct. 18 del 1924
EL COMITE DE HUELGA

Cosas y Casos

En la ciudad de Chilpancingo ha ocurrido una nueva tragedia ocasionada por los politicastro de profesión, que arrastran al pueblo a la muerte para poder saciar sus bestiales instintos de poder y de lucro.

Cuando tras una farsa legal, tan legal como todas ellas, uno de esos bandidos de levita llamados políticos iba a recibir el codiciado puesto de Gobernador y una multitud inconsciente seguía el paso de su nuevo tirano, del amo que acababa de darse, los enemigos de ese amo, alevosamente hicieron fuego, no sobre los políticos, que bueno fuera que entre sí se exterminaran, sino contra el pueblo, el misero e ignorante pueblo, que así en las asonadas como en las luchas políticas, como cuando reclama sus dere-

chos es ametrallado; tal parece que su sino consiste en servir de blanco a los tiros de los bandidos asesinos profesionales ya sean de levita o de machete.

Apenas en nuestra edición anterior dimos la noticia de que un cura del Estado de Veracruz quería alzarse con el santo y la limosna, cuando se nos cuenta lo ocurrido en esta propia villa.

Un cura, muy conocido de todos nosotros, disgustado con su superior por los amores, fue destituido y, naturalmente tuvo que largarse a ejercer su "santo ministerio" a otra parte; pero es el caso que se dice que este hombre, tan listo como santo, al LEVAR ANCLAS, se llevó hasta las campanas de la iglesia por que le habían costado su dinero y su trabajo.

Dicen también que esa es la causa que ya no nos aburre

con su constante repiqueo y que parece llaman a misa con una barra.

Dicen que las viejas beatas andan muy enojadas por el hecho del santísimo varo que no cabe duda, es muy listo ¿se quiere más?

Los «prelados» extranjeros que venían a reunirse en México a celebrar su Congreso Eucarístico, han sido expulsados, so pretexto de violar la leyes del país.

Nosotros, aunque nos felicitamos de que estos avechuchos fatídicos, causantes de las desgracias de nuestro pueblo, preguntamos: Por qué no se expulsará o suprimirá a esas sanguijuelas chupadoras de la sangre del pueblo y que se lamen los políticos, y que diariamente pesan sobre la misma Constitución que ellos han confundido?

— 0 —

¡ALERTA, OBREROS!

trabajadores que forman el Sindicato de Electricistas y Contratistas de Tampico, ponen en conocimiento de los demás gremios Obreros el fraude que fué víctima el Sindicato referido por un tal Ramón Bravo, que se da infundas de radical y antiburgués para introducirse y dar el timo a los trabajadores. Mientras fungió como presidente de nuestro Sindicato dispuso de \$225 del tesoro del mismo; a nombre del mismo Sindicato pidió \$500 a un señor Santiago Onate en cuenta de trabajos que el Sindicato tendrá forzosamente que cumplir a este señor; el referido estafador Ramón Bravo pidió a la Compañía de Luz la cantidad de \$150 a nombre del Sindicato de Electricistas y Contratistas. A este Sindicato no le queda otro recurso que denunciar a este canal a quien tendremos

presente el día de las elecciones de todos los gremios.

SAGITARIO

Semanario Socialista

EDITOR:

GRUPO HERMANOS

ADMOR.:

J. Ramírez C.

DIRECTOR:

Pedro Gudino

OFICINAS:

CALLE CARACAS N.º

Toda correspondencia y suscripciones a "Sagitario" dirigirlas a Cecilia, Tamps., Méx.

Suscripción voluntaria

Los afectos de familia; pero los hombres que tengan el valor suficiente para desligarse de ellos cuando así conviene a las ideas que sustentan, no deben aferrarse a las grandes causas.

José Fola Igarbida

Registrado

Criminal Atentado

El domingo 11 del que se acordados por los esbirros compañeros del grupo anarquista de Tampico, por el deluso del derecho de emitir un pliego en un mitin que celebró en la plaza de "LA CONSTITUCION" el nombre Lucio Valenzuela de nombre literario a fin de que expendiera literatura y quinientos oyentes del mismo.

Es el caso que al terminar el bajar del kiosco nuestros compañeros de sabuesos se apretaron; pero el pueblo disgustado injusto y villano, protestó y a que los detuvieran; pero los esbirros, tan serviles como empeñaron a cumplir con el plan de disparar por pisto al pueblo para imponerse por el menor. Su plan no les dió el resultado, pues a pesar de él, muchos de trabajadores permanecieron de protesta todavía.

El acto; pero sí lograron los compañeros José M. García González, Eladio Valenzuela, y resultando; además, el resultado por la brillante acción de los señores gobernantes!

El libro de asesinos de pueblo y nosotros, hermanos trabajadores sufrido este nuevo latigazo y habéis sido acerbillados por los esbirros representados por los señores gobernantes que predicamos, que "El pueblo sirve para defender a la burocracia" atentado que aquí claramente que sólo están para satisfacer en nuestros anhelos de libertad. Ahora, nosotros tomemos nuestra decisión. A luchar contra los señores y nos callan, hasta hacer del polvo.

E. R.

1929 Octubre 13

Las fechas que marcan la historia de la maquiabélico propósito de la iglesia y el Estado de detener el lógico progreso de las nuevas ideas en las mentes de las masas esclavizadas por el asesinato de Francisco García, el 13 de Octubre de 1924, la serpiente del retroceso creyó de una vez por todas la civilización y el progreso del camino natural que conduce a la humanidad a su felicidad.

Los buitres decendientes de Arbués y los Torquemada, cuando por un momento la Escuela Racionalista en la región española, se han multado, embargo, las Escuelas de una inmensa extensión del mundo de Monjuich, hacen más, no hizo más que dar un formidable a su obra altamaria y civilizadora.

Los Rebeldes contra toda

generada; cuando trascurren más de doce años de la odiosa tiranía de la iglesia, feróz y salvaje como una bestia, tan incomprensible como la situación que nos rodea, que cuestiona la situación porque el tiempo se han revolotado, Jesús M. Rangil, y nosotros, vamos a hacer frente a la tiranía contra los nuestros, responsable que hagamos de algún modo nuestro intento, y que a pesar de todo contra los nuestros, y que anunciara para ellos, sino